

SÍNTESIS LEGISLATIVA

RESUMEN EJECUTIVO

MARTES, 26 DE NOVIEMBRE DE 2019

Titulares

LA VOZ
DE MICHOACÁN

PONDRÍAN EN REGLA A TRANSPORTE ESCOLAR

El Sol de Morelia

EN 10 AÑOS SUBIÓ 1.3% PRESUPUESTOS DE LA UM
DEMANDA LA IP RECAPACITAR SOBRE CANCELACIÓN
DE ZEE

Cambio
DE MICHOACÁN

INEGI CONFORMA QUE EL PAÍS SE ENCUENTRA EN
UNA ETAPA DE RECESIÓN

publimetr

VÍCTOR MANRÍQUEZ DA PUNTUAL SEGUIMIENTO A
PROYECTOS EL FAEISPUM

LA OPINIÓN
de Michoacán

MICHOACÁN NO RETROCEDERÁ

DIARIO abc
DE MICHOACÁN

ES MOMENTO DE LA UNIDAD NACIONAL PARA GUIAR
AL PAÍS A UN MEJOR FUTURO: MARCO TREJA

CDN
CADENA DIGITAL DE NOTICIAS

URGENTE IMPLEMENTAR MECANISMOS QUE
GARANTICEN UN AIRE LIMPIO PARA LOS
MICHOACANOS: MAYELA SALAS

enfoque
de Michoacán

NO DEJAR SOLO A MICHOACÁN PIDE GOBERNADOR A
DIPUTADOS

EL CLARIN
Diario de la Región Oriente de Michoacán

GENTE del Balsas

PREOCUPA A SECTOR MINERO CAMBIO DE REGLAS EN
REPARTO DE FONDO MINERO

Ex candidatos aspirantes a la CEDH, generan discusión entre diputados

MetaPolítica

<https://metapolitica.mx/2019/11/25/ex-candidatos-aspirantes-a-la-cedh-generan-discusion-entre-diputados/>

Discusión sobre los criterios para definir quiénes serán llamados a comparecer ante las comisiones unidas de Justicia y Derechos Humanos, originó desencuentros entre los diputados integrantes, quienes se enfrascaron en el tema de evitar que quienes hayan sido candidatos en el pasado proceso electoral y quienes no tengan carta de antecedentes penales, sean descartados. Antonio Soto Sánchez expresó su desacuerdo en que algunos de los de la lista que fueron integrantes pudieran ser considerados en la comparecencia, al exponer que es un tema que debe ser revisado, y cuestionó que en la orden del día para esta reunión se hablará de establecer parámetros, cuando pocos los conocían.

Penalizar la violencia política, propondrá PRD en Congreso
Violencia Política Contra La Mujer, Podrá Anular Elecciones En Michoacán
PRD destaca iniciativas a favor de las mujeres, deja de lado tema del aborto
Buscan sanciones penales a violencia política de género
Evaden legisladoras perredistas, compromiso para legislar sobre el aborto
Se podrán anular elecciones por violencia política contra las mujeres
Falta de dictamen sobre iniciativa de interrupción del embarazo detiene debate en pleno del Congreso
Aborto, tema que diputados siguen eludiendo
Van diputados perredistas por tipificación de violencia política
GPPRD va por la tipificación de la violencia política por razón de género

IDIMedia, Changoonga, NER, Contramuro, Respuesta, Indicio, MetaPolítica, Quadratin, UrbisTV

<https://www.idimedia.com/noticias/partidos-politicos/penalizar-la-violencia-politica-propondra-prd-en-congreso/>

<https://www.changoonga.com/violencia-politica-contra-la-mujer-podra-anular-elecciones-en-michoacan/>

<https://ner.com.mx/news/prd-destaca-iniciativas-a-favor-de-las-mujeres-deja-de-lado-tema-del-aborto/>

<https://www.contramuro.com/buscan-sanciones-penales-a-violencia-politica-de-genero/>

<http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/91581-evaden-legisladoras-perredistas-compromiso-para-legislar-sobre-el-aborto.html>

<http://www.indiciomich.com/se-podran-anular-elecciones-por-violencia-politica-contra-las-mujeres/>

<https://metapolitica.mx/2019/11/25/falta-de-dictamen-sobre-iniciativa-de-interrupcion-del-embarazo-detiene-debate-en-pleno-del-congreso/>

<https://www.quadratin.com.mx/principal/aborto-tema-que-diputados-siguen-eludiendo/>

<https://www.quadratin.com.mx/principal/van-diputados-perredistas-por-tipificacion-de-violencia-politica/>

<http://www.urbistv.com.mx/politica/gpprd-va-por-la-tipificacion-de-la-violencia-politica-por-razon-de-genero.html>

Penalizar la violencia política de género en Michoacán propondrá Araceli Saucedo y la bancada del PRD en el estado. En conferencia de prensa, la coordinadora de la fracción del PRD en Michoacán afirmó que se ha aprobado el castigo de la violencia política de género donde se anulará las elecciones en el 2021, en caso de exigir violencia en contra de las próximas candidatas. En ese sentido, Saucedo comentó que se estará buscando aprobar la penalización de estas conductas que se puedan cometer por dirigentes, militantes de un mismo partido y también por los candidatos que compitan en las campañas electorales. La interrupción del embarazo si es una bandera del PRD; pero no se pronunciaran hasta que exista un dictamen y se discuta en el Pleno, señalaron la



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

diputada perredista, Aracely Saucedo coordinadora de la bancada del Sol Azteca y el la presidenta de la comisión de Igualdad de Género, Lucila Martínez Manríquez del Verde Ecologista, ambas reconocieron la necesidad de conocer las posturas de quienes defienden la vida y quienes están a favor del aborto.

Ley "a modo" en Congreso del Estado

Contramuro

<https://www.contramuro.com/ley-a-modo-en-congreso-del-estado/>

Tras la inconformidad que generó el dictamen que la Comisión Jurisdiccional emitió en el caso de la queja interpuesta por la bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD), contra el presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Antonio Madriz Estrada, por violentar la Ley Orgánica del Legislativo, la coordinadora parlamentaria del PRD, Araceli Saucedo Reyes, refirió que se buscará que se cumpla a cabalidad la Ley. Y es que fue clara al señalar que no estuvo conforme con el dictamen, debido a que "no se dictaminó como se tenía que hacer; es un dictamen que desde mi punto de vista no es pertinente porque claro que violentó la Ley (el diputado Madriz) y yo se lo dije: en el momento que esto transite y se vote me iré por el amparo, porque sí hay una violación de la Ley".

Gobierno busca desplazar a choferes de transporte escolar

Contramuro

<https://www.contramuro.com/gobierno-busca-desplazar-a-choferes-de-transporte-escolar/>

"El mismo gobierno del Estado y Cocotra le otorgan documentos a través de un decreto a las asociaciones de transporte público con el fin de entregarles concesiones a la misma gente de siempre y desplazar a los choferes del transporte escolar", así lo aseguró el diputado pejista, Salvador Arvizu Cisneros. El legislador, presentó un documento que le fue filtrado en el que se puede leer un decreto en el que a su consideración se les otorgan todas las facilidades a los choferes del transporte público para que atraigan también el servicio de transporte escolar, dejando fuera a los trabajadores que tienen más de 30 años al frente de este servicio.

El aborto en Michoacán es un tema que siguen evadiendo los diputados

Agencia Tzacapu

<http://agenciatzacapu.com/2019/11/el-aborto-en-michoacan-es-un-tema-que-siguen-evadiendo-los-diputados/>

En Michoacán el congreso del estado a eludido el tema del aborto y no se a analizado n una sola de las cinco iniciativas que fueron presentadas a la presidenta de la Comisión de Salud, Refugio Cabrera. Las iniciativas difieren en el tiempo en el que se pueda efectuar el aborto desde la primera semana hasta la semana 12 de gestación. Por otra parte, la coordinadora de los diputados del partido Revolución Democrática opino que es un tema polémico que requiere de una consulta ciudadana.

Más viva que nunca, la necesidad de combatir toda forma de violencia contra la mujer: GPPRD

Boletín

En el México actual, está más viva que nunca la necesidad de combatir toda forma de violencia contra la mujer, pues sólo en un contexto de pleno respeto a los derechos de las mujeres es como puede hablarse de un país verdaderamente democrático, subrayaron los diputados integrantes del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD), en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. Al conmemorarse este lunes 25 de noviembre el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, los diputados Araceli Saucedo Reyes, Norberto Antonio Martínez Soto, Antonio Soto Sánchez, Humberto González Villagómez y Octavio Ocampo Córdoba señalaron que desgraciadamente de manera cultural existen dificultades no sólo para que muchos hombres asuman una condición de igualdad de las mujeres, sino también para que las propias



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

mujeres entiendan que la defensa de sus derechos no es una canonjía o dádiva, sino una forma de construir un mundo basado en la justicia.

La penalización de la renuncia anticipada dignifica al trabajador: Cristina Portillo

Boletín

Para la diputada local, Cristina Portillo, resultan alarmantes los datos de la Secretaria del Trabajo y Previsión Social en el sentido de que el 60 por ciento de las quejas que recibe son de despido injustificado y un tercio de ellas corresponden a renunciaciones forzadas. "En la iniciativa privada, e incluso en el sector público, existen prácticas que vulneran los derechos de los trabajadores, tales como la firma de la renuncia anticipada" señaló la legisladora. Por ello es que Portillo Ayala presentó en días pasados una iniciativa que busca penalizar ésta conducta patronal. La morenista señaló que a nadie conviene este tipo de prácticas que merman la estabilidad de los trabajadores y en consecuencia generan un ambiente en el que la productividad laboral se ve reducida. "Se debe entender que la certeza jurídica beneficia a todos, patrones y trabajadores" dijo.

Inician diputados actividades para la recepción del documento original de la Constitución Política del Estado de Michoacán

Boletín

Como un hecho de absoluta trascendencia para la historia y el legado del Poder Legislativo de Michoacán, la 74 Legislatura inauguró el programa de actividades para celebrar la recepción del Documento Original de la Constitución Política del Estado de Michoacán de Ocampo de 1918, que culminará con la realización de una sesión solemne en Palacio Legislativo. Así, el Presidente de la Junta de Coordinación Política, Javier Estrada Cárdenas; el Presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Antonio de Jesús Madriz Estrada, así como presidenta e integrante del Comité de Editorial, Biblioteca y Archivo, diputada Brenda Fabiola Fraga Gutiérrez y Francisco Javier Paredes Andrade, acompañados de los diputados Sandra Luz Valencia, Francisco Cedillo de Jesús y Wilma Zavala Ramírez, dieron la bienvenida a los asistentes y agradecieron la realización de diversas actividades con motivo de esta celebración.

No aprobaremos nuevos impuestos injustificados en el estado: Arturo Hernández Vázquez

Boletín

Tras reiterar el compromiso con la ciudadanía de evitar el aumento y creación de nuevos impuestos, el diputado local de Acción Nacional, Arturo Hernández Vázquez, informó que las comisiones Unidas de Hacienda y Presupuesto, se encuentran listas para iniciar el análisis de las Leyes de Ingreso y Egreso del estado 2020, en la que dejó claro, no se autorizará ningún gravamen injustificado. "Estamos revisando la propuesta del gobierno estatal y pareciera que no cambió nada al año pasado, nos presentan nuevos impuestos sin pie ni cabeza, en los que nos queda claro que lo único que buscan es aumentar la recaudación, pero este no es el mecanismo que solucione la falta de apoyo del gobierno federal morenista al estado", señaló.

Llama Adriana Hernández a no bajar la guardia en la lucha contra la violencia hacia las mujeres

Boletín

Autoridades de todos los niveles y órdenes de gobierno están obligadas a reforzar acciones para garantizar la seguridad y bienestar de las mujeres, ya que es importante no bajar la guardia en la lucha contra la violencia hacia este sector, ante el creciente número de casos de violencia y asesinatos de mujeres en Michoacán y el resto del país. Lo anterior lo afirmó la diputada Adriana Hernández Íñiguez en el marco del Día Internacional por la eliminación de la Violencia contra la Mujer. Agregó que "es lamentable leer notas informativas que señalan que prácticamente el 65 por ciento de las michoacanas han sido víctimas de algún tipo de violencia, por lo menos en alguna ocasión en su vida, de acuerdo a cifras del INEGI; de ahí la urgencia de no desistir en esta lucha, de seguir reforzando las redes de apoyo y de buscar cambios en la cultura de hombres y mujeres



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

que permitan disminuir estas cifras tan preocupantes”.

Presenta Congreso “Colección de Documentos Génesis de la Constitución Política de Michoacán 1918”

Boletín

El estudio de las constituciones locales es fundamental para el conocimiento de la historia jurídica, no son simples referentes históricos del pasado, en ellas se encuentra el origen y fundamento de nuestro federalismo, destacó el Doctor Jaime Hernández Díaz, durante la presentación del libro “Colección de Documentos de la Génesis de la Constitución Política del Estado de Michoacán de Ocampo de 1918”. Lo anterior, como parte de las actividades celebradas en el marco de la Recepción del Documento Original de la Constitución Política de Estado de Michoacán de Ocampo de 1815, que organiza el Congreso local a través del Comité Editorial, Biblioteca y Archivo, que preside la diputada Brenda Fraga, e integran Araceli Saucedo y Javier Paredes. En el evento estuvieron presentes también los diputados Francisco Cedillo y Sandra Luz Valencia.

Trabajo coordinado con la FGE por el bien de la región de Zacapu: Wilma Zavala

Boletín

La diputada local, Wilma Zavala Ramírez, se reunió esta tarde con el titular de la Fiscalía General del Estado de Michoacán, Adrián López Solís, a fin de trazar una ruta de trabajo coordinado en pro de la toda la región Ciénega de Zacapu y del Distrito 7. La legisladora zacapense, acompañada por Miguel Ángel Cuín Simón, Diputado Federal Suplente, señaló que es importante el trabajo coordinado con la fiscalía a fin de reducir los índices delictivos en la región.

Presentan conferencia para el manejo, organización y administración de archivos

Boletín

En México tenemos un retraso de 100 años comparado con los países europeos en cuanto al manejo, organización y administración de archivos, así lo dio a conocer el director del Diario de Debates y Archivo General del Congreso del Estado de Guanajuato, Alberto Macías Páez, en la conferencia “La importancia del Proceso de la Organización de los Archivos y la Técnica Archivística aplicada en los Archivos de Trámite”. En el marco de las actividades por la recepción del documento original de la Constitución Política del Estado de Michoacán de Ocampo de 1918, el funcionario del Congreso del Estado de Guanajuato, destacó la importancia de tener una buena organización en los archivos que se encuentran en cualquier dependencia.

Comisiones Unidas de Derechos Humanos y Justicia en sesión permanente por renovación del titular de la CEDH

Boletín

En reunión de Comisiones Unidas de Justicia y Derechos Humanos, las y los legisladores integrantes aprobaron declarase en sesión permanente desde este día hasta que concluya el proceso de selección del nuevo titular de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH). La diputada Teresa Mora Covarrubias, presidentas de la Comisión de Derechos Humanos, informó que se mandó a receso con la finalidad de que las y los diputados integrantes de ambas comisiones revisen de manera puntual los expedientes de los 27 aspirantes que se registraron para contender por la presidenciable la CEDH.

Urge potenciar blindaje de la mujer en Michoacán: Fermín Bernabé

Boletín

A impulsar propuestas legislativas encaminadas a fortalecer el desarrollo y seguridad de la mujer en Michoacán, se comprometió el diputado Fermín Bernabé Bahena, luego de decirse dispuesto a coadyuvar en la promoción de políticas públicas que le abonen al blindaje de las féminas en el estado. En el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, el diputado Fermín Bernabé Bahena resaltó la importancia de que la LXXIV Legislatura siga



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOCÁN

Coordinación de Comunicación Social

impulsando acciones que deriven en la edificación de un entorno social más favorable para el libre desarrollo de las féminas michoacanas.

Francisco Cedillo entregó uniformes al equipo de fútbol "Deportivo Jaramillo"

Boletín

Con la finalidad de impulsar el deporte en este municipio, el diputado local, Francisco Cedillo de Jesús, realizó ayer la entrega de 16 uniformes a integrantes del equipo de fútbol "Deportivo Jaramillo". Los cuales constan de playera, short y calcetas; la entrega se desarrolló en los campos deportivos que están ubicados frente al aeropuerto de esta ciudad. En este lugar, el congresista local dijo que una de sus principales preocupaciones es la salud de los habitantes de esta localidad, por lo que el legislador ha optado por ser participe en apoyos que vayan encaminados a erradicar las enfermedades crónico degenerativas en algunas personas, al impulsar el deporte en el municipio.

Tarea de todas y todos garantizar a las mujeres una vida libre de violencia: Lucila Martínez

Boletín

El combatir la violencia hacia las mujeres y lograr su erradicación, es un reto y una lucha que se debe fortalecer, en la que es necesaria la plena participación de autoridades y sociedad, afirmó la diputada Lucila Martínez Manríquez durante el arranque de la campaña "Escúchalo Bien" contra la violencia y por el empoderamiento de las mujeres que puso en marcha el Gobernador Silvano Aureoles Conejo. Durante el arranque de esta campaña que se realiza en el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, la presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva y Género, convocó a mantenerse en guardia permanente para combatir la violencia de género.

Nota Política

Exige SAC que legisladores de Morena intervengan para que la entidad tenga más recursos

NER

<https://ner.com.mx/news/exige-sac-que-legisladores-de-morena-intervengan-para-que-la-entidad-tenga-mas-recursos/>

El gobernador de Michoacán Silvano Aureoles Conejo, hizo un llamado a los diputados federales de Morena para encontrar vías de financiamiento para el 2020, ante las dificultades que representaran los recortes federales en la entidad. "Hago un llamado respetuoso, una solicitud a diputados federales de Michoacán de Morena y senadores que nos ayuden porque trabajo de legisladores, quienes representan al estado en el pacto federal, les pregunto: ¿qué fue lo que defendieron y qué estaban pensando cuando votaron por esa distribución de los recursos?", criticó. En rueda de prensa, añadió que "no entiendo la lógica del Congreso ¿en qué estaban pensando los diputados federales?", cuando aprobaron un presupuesto de egresos en el que se redujeron las participaciones a los estados y municipios.

Designaciones que importan

Metapolítica

<https://metapolitica.mx/2019/11/25/opinion-designaciones-que-importan/>

En estos tiempos políticos, de pretendida transformación, el tema de los organismos autónomos salta de cuánto en cuánto. Se les atacó primero, en boca del presidente, de no servir para nada; después, con el discurso de la austeridad se les etiquetó como derrochadores. Al final, con todo esto, en buena parte de la opinión pública se les piensa como instituciones ilegítimas creadas como cuotas partidistas que cuestan mucho y que no sirven para nada. Otros tantos creen -aunque no lo dicen en voz alta- con una clara nostalgia autoritaria, que la existencia de organismos



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

autónomos limita al poder de un presidente con espíritu transformador que, por derecho democrático de 30 millones de votos, tiene derecho a hacer y deshacer a su antojo, pues los votantes no han dudado de sus buenas intenciones.

Turbulencia en Michoacán

IDIMedia

<https://www.idimedia.com/expertos-foro/turbulencia-en-michoacan/>

Michoacán entrará en turbulencia económica. Vea usted el por qué lo digo. Hace unos días, me encontré en el Periódico Reforma con la siguiente información del Presupuesto de Egresos de la Federación 2020: Del gasto para programas sin reglas de operación, que otorga subsidios a estados por un monto global de 318 mil millones de pesos anuales, 68% se irá para los estados gobernados por MORENA, mientras que 10 entidades gobernadas por panistas, recibirán el 10%, y los estados gobernados por el PRI, recibirán el 14%. Es decir, de cada 100 pesos, 68 se los entregarán a gobiernos de MORENA.

Araceli Saucedo no se descarta en ser secretaria general del PRD

IDIMedia

<https://www.idimedia.com/noticias/politica/araceli-saucedo-no-se-descarta-en-ser-secretaria-general-del-prd/>

La coordinadora de la Fracción Parlamentaria del PRD, Araceli Saucedo Reyes, no se descartó ser la próxima secretaria general de su partido, siempre que existan acuerdos entre las expresiones políticas. En entrevista colectiva, dejó entrever que ni se descarta en ser la segunda a bordo en el comité estatal del sol azteca, pero dependerá de la convocatoria que emita el consejo político y acuerdos de los grupos internos.

Feministas Se Pronuncian A Favor De Ley Olimpia Para Castigar "Porno Venganza" Feministas exigen al Congreso, despenalización del aborto

Changoonga, Respuesta

<https://www.changoonga.com/morelia-feministas-se-pronuncian-a-favor-de-ley-olimpia-para-castigar-porno-venganza/>

<http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/91562-feministas-exigen-al-congreso-despenalizacion-del-aborto.html>

Por múltiples casos de violencia digital, considerado también delito, es que un grupo de mujeres salió a pronunciarse a favor de la Ley Olimpia, en el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, en la Plaza Juárez del Centro Histórico de Morelia. Feministas integrantes del colectivo 'Defensoras Digitales Michoacán', impulsan la ley para que se baje y bloquee el contenido sexual de internet, pero además, se pide una pena de 4 a 6 años de prisión para los agresores sexuales, así como la reparación del daño a la víctima.

Serrato Lozano, pide a legisladores no «ensuciar» designación del próximo titular de la CEDH como pasó a nivel nacional

MiMorelia

<https://www.mimorelia.com/serrato-lozano-pide-a-legisladores-no-ensuciar-designacion-del-proximo-titular-de-la-cedh-como-paso-a-nivel-nacional/>

El presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH), Víctor Serrato Lozano llamó a los diputados locales para que el procedimiento de elección del nuevo titular del organismo no se «ensucie», sea transparente y legal a fin de evitar un escenario similar al que se vivió a nivel federal. El pasado 20 de noviembre, cerró el registro con 27 solicitudes de interesados por participar en la selección del presidente de la CEDH, ya que el actual titular concluye su periodo el próximo 8 de diciembre.

Presupuesto aprobado por Congreso de la Unión, lesivo y limitante: PRI

<https://www.quadratin.com.mx/principal/presupuesto-aprobado-por-congreso-de-la-union-lesivo-y-limitante-pri/>

Para el Partido Revolucionario Institucional, el presupuesto aprobado por el Congreso de la Unión es un presupuesto lesivo, golpeador, que limita u castiga a diversos sectores, a entidades y municipios, por ello el PRI no votó a favor, ni en lo general ni en lo particular, de la propuesta presidencial. Así lo estableció el dirigente estatal del tricolor, Víctor Silva Tejeda, quien subrayó que lo peor del caso es que los recortes a las diversas áreas fueron canalizados a la Secretaría del Bienestar, desde donde se pretende crear una base electoral para que Morena se mantenga en la preferencia política en 2021.

Notas Gobierno

Gobierno del estado retoma impuestos en Ley de Ingresos 2020

MetaPolítica

<https://metapolitica.mx/2019/11/25/gobierno-del-estado-retoma-impuestos-en-ley-de-ingresos-2020/>

Para el ejercicio fiscal del año 2020, la Ley de Ingresos y la Ley de Hacienda del Estado, trae de regreso los los Impuestos Cedulares sobre el Ingreso de la Prestación de Servicios Profesionales, por Actividades Empresariales, así como los Impuestos Ecológicos bajo el argumento de que "quien contamina paga". Los impuestos de carácter ecológico ya habían sido parte de la propuesta de Ley de Ingresos y Ley de Hacienda en el ejercicio fiscal 2019, siendo estos el Impuesto por Remediación Ambiental en la Extracción de Materiales; de la Emisión de Gases a la Atmosfera; de la Emisión de Contaminantes al Suelo, Subsuelo y Agua, así como del Impuesto al Deposito o Almacenamiento de Residuos, sin embargo, se echaron abajo, luego de generar inconformidad en el sector empresarial, al igual que los impuestos cedulares.

Avisora Gobierno del Estado necesidad de crear nuevos impuestos

Primera Plana

<https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/695745>

Una posible contratación de créditos a corto plazo y la emisión de más impuestos serían los mecanismos para tener flujo financiero en Michoacán durante 2020, avizó Carlos Maldonado Mendoza, titular de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA). En entrevista, el encargado de las finanzas estatales refirió que ante el recorte de más de 4 mil 100 millones de pesos de recursos federales en lo que va de 2019, de los cuales mil 56 formaban parte del Fondo General de Participaciones que ha impactado en la llegada de dinero a municipios, habría falta de liquidez financiera, y por ende menos dinero para el pago a proveedores.

Michoacán, en la incertidumbre por presupuesto federal

UrbisTV

<http://www.urbistv.com.mx/politica/michoacan-en-la-incertidumbre-por-presupuesto-federal.html>

El gobernador del estado, Silvano Aureoles Conejo, lamentó la aprobación del paquete económico federal correspondiente al año 2020, donde se prevén recortes importantes a sectores como el campo, obras públicas, seguridad, turismo y medio ambiente. En la tradicional charla con medios de comunicación, el mandatario michoacano exhortó a los legisladores federales, apoyen a la entidad en la gestión de más recursos para dichos sectores.

Podrían gobernadores, buscar ruta jurídica para echar abajo presupuesto federal

UrbisTV

<http://www.urbistv.com.mx/politica/podrian-gobernadores-buscar-ruta-juridica-para-echar-abajo-presupuesto-federal.html>

El gobernador del estado, Silvano Aureoles Conejo, señaló que la aprobación del presupuesto



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

federal 2020, deja en la indefensión a diversos sectores, y obliga a que los gobiernos estatales busquen rutas alternas para contrarrestar los recortes a programas del campo, turismo, seguridad, entre otros. En la charla con medios de comunicación, Aureoles Conejo indicó que será en la Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO), donde se determine el actuar de las entidades ante la aprobación del presupuesto de egresos del año entrante.

Notas Seguridad

3,752 mujeres asesinadas en el 2018: INEGI

IDimedia

<https://www.idimedia.com/noticias/seguridad/3752-mujeres-asesinadas-en-el-2018-inegi/>

Con el comienzo de la guerra contra el narcotráfico, en 2006, se incrementó el número de homicidios en el país. En esa misma tendencia están los cometidos contra mujeres, que el año pasado llegaron a 3 mil 752, o sea, 10 diarios, advierte el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Pese a contarse por miles, la cifra está lejos del número de asesinatos que se registraron en 2018 en el caso de los hombres, que llegó a 32 mil 765. La distinción está en que las mujeres son asesinadas con mayor violencia y saña en actos en los que se utilizan medios que producen mayor dolor, prolongan su sufrimiento antes de morir y, sobre todo, conllevan la aplicación de la fuerza corporal para someterlas.

Soborno y enriquecimiento oculto, actos de corrupción más comunes en Michoacán

MetaPolítica

<https://metapolitica.mx/2019/11/25/soborno-y-enriquecimiento-oculto-actos-de-corrupcion-mas-comunes-en-michoacan/>

De acuerdo al diagnóstico que elaboró el Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción, el soborno y el enriquecimiento oculto, son las formas o prácticas de corrupción más comunes en Michoacán. Este primer diagnóstico fue hecho desde una perspectiva universitaria, es decir, lo que opinó la comunidad universitaria consultada para este fin.

Michoacán se ubica en el lugar número 8 en homicidio de mujeres

Indicio

<http://www.indiciomich.com/michoacan-se-ubica-en-el-lugar-numero-8-en-homicidio-de-mujeres/>

En Michoacán, más del 90 por ciento de la violencia que sufren las mujeres se da al interior de sus hogares o en su entorno familiar, informó Nuria Gabriela Hernández Abarca, secretaria de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres, en el evento conmemorativo por el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer. En el lugar la funcionaria estatal además informó que la entidad ocupa el lugar número 28 en Femicidios y número 8 en homicidios de mujeres a nivel nacional.